

Taktet*, Vergleiche und das NATIONALE DOKUMENT

Bei der Durcharbeitung des nationalen Dokuments kann es nicht nur darum gehen, Zirkel, Seminare, individuelle Aussprachen und Foren über diese oder jene Frage des Dokuments zu organisieren. Außerst wichtig ist, wie diese Diskussionen belebt, wie die Darlegungen im Dokument durch Erinnerung an eigene Erfahrungen, durch Materialzusammenstellungen, Vergleiche und ähnliches mehr näher, unmittelbarer und damit unseren Menschen noch verständlicher gemacht werden können.

Das nationale Dokument zeigt in seinem Aufbau selbst, welche Methode in der Agitation und Propaganda sehr wirksam ist:

Die direkte Gegenüberstellung

Es gibt dazu schon erste Erfahrungen, zum Beispiel aus den Leuna-Werken „Walter Ulbricht“. Was macht dort die Kreisleitung unserer Partei?

Im Dokument wird an Hand der deutschen Geschichte, an Hand der Entwicklung seit 1848 bewiesen, daß die deutsche Bourgeoisie, daß die Imperialisten und Militaristen Deutschland immer ins Unglück geritten, daß sie deshalb den Anspruch auf die Führung in Deutschland verspielt haben. Anspruch darauf hat allein die Arbeiterklasse im Bunde mit

allen demokratischen Krätzen, wobei der DDR die entscheidende Rolle zukommt.

Die Genossen machen nun folgendes: Durch eine Gegenüberstellung in der Betriebszeitung demonstrieren sie, wo das wahre, das gute Deutschland existiert, daß die DDR allein als Vertreter der Nation und Kündler des neuen Deutschland in Frage kommt.

Es wird beispielsweise Prof. Dr. Schirmer skizziert, der heutige Leiter der Leuna-Werke. Er ist ein Mensch des Sozialismus, sein Wirken, sein Lebensinhalt, das ist die Arbeit zum Wohle der DDR, zum Wohle des Friedens.

Wer stand früher, vor 1945, an führender Stelle in den Leuna-Werken? Der IG-Farben-Mann Dir. Wurstler, ein übler Antreiber, immer darauf bedacht, die Profite der Monopolisten auf Kosten der Arbeiter zu steigern. Wo sitzt dieser Dr. Wurstler, dieser Konzernvertreter, der mitverantwortlich für die unmenschliche Ausbeutung ausländischer Zwangsarbeiter und Mitwisser der Verbrechen des IG-Farben-Konzerns ist, heute? Er hat wieder eine verantwortliche Funktion inne. Er sitzt im Bonner Staat, bei den Badischen Anilin- und Sodafabriken in Ludwigshafen, die zu den IG-Farben gehören.

Noch ein weiteres Beispiel: Von 1922

Die Verderber der Nation



Hindenburg: „Mir bekommt Hitler: „Tod dem Bolsche- Strauß: „Der zweite Welt-
der Krieg wie eine Bade- wismus... Unsere Aufgabe krieg ist für uns noch nicht
kur!“ ist der Vernichtungskrieg.“ zuEnde!“